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可能形活-06

＜グループ１＞

○う → ○える かう →かえる

○く → ○ける かく →かける

○ぐ → ○げる およぐ →およげる

○す → ○せる はなす →はなせる

○つ → ○てる まつ →まてる

○ぬ → ○ねる しぬ →しねる

○ぶ → ○べる あそぶ →あそべる

○む → ○める よむ →よめる

○る → ○れる かえる →かえれる

＜グループ2＞

○る → ○られる おきる → おきられる

たべる → たべられる

＜グループ3＞

する → できる

くる → こられる

先生へ

◆
か のうけい どう し かつようけい ひと

可能形は動詞の活用形の一つ。

◆
か のうけい けい けい けい けい どう し かつよう おな

可能形の「ます形、ない形、て形、た形」などは、グループ2の動詞活用と同じ。

例 のめる　→　のめます

のめない

のめて

のめた

◆
はな どう し みじか い かた つか

話しことばでは、グループ2の動詞は、「○れる」という短い言い方で使われることがある。

例 たべられる →　たべれる

　　 みられる →　みれる

　　 おきられる →　おきれる

　　 でられる →　でれる

◆
か のうけい も どう し

可能形を持たない動詞がある。
か のう じ はつ い み も どう し き み

可能、自発の意味を持つ動詞：聞こえる、見える、できる　など
む い し どう し い さんしょう

無意志動詞　　　　　　　　：ある、要る、かかる　など（p.279参照）
た し

その他　　　　　　　　　　：知る、わかる　など
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【関連項目】

　活 -03 V辞書形

文 -52 Ｖ（られ）ます（可能）

文 -79 Ｖようになります

【「れんしゅう編」の練習】

★14-1 られるリレー

　 14-2 泳げますか

　 14-3 学校クイズ

◆
き み き み か のうけい き み じ どう し ちが

「聞ける、見られる」（「聞く、見る」の可能形）と、「聞こえる、見える」（自動詞）の違い。
い し てきこうどう

意志的行動かどうか
れい ぶん

例　文
き

聞ける ○
でん わ あした てん き よ ほう き

電話で明日の天気予報が聞けます。
き

聞こえる ×
なに き おと おお

何も聞こえません。音を大きくしてください。
み

見られる ○
いま とうきょうび じゅつかん え み

今、東京美術館でゴッホの絵が見られます。
み

見える ×
そら ほし み

空にたくさん星が見えます。

◆
か のうけい つぎ つか

可能形は次のように使われる。

例1
きょねん およ

わたしは、去年まで、ぜんぜん泳げませんでした。

　 2
まいにち れんしゅう およ

毎日プールで練習して、1000メートル泳げるようになりました。




